

EL FARO DE LA MONTAÑA.

Periódico Olotense

Año I.

Redaccion calle de S. Esteban número 4.
Olot CINCO rs. al mes.

Martes 9 de Agosto de 1859.

Provincias DIEZ y OCHO
rs. trimestre.
Números sueltos 5 cuartos.

Núm. 13.

Boletín religioso.

9. Mart. (Vijilia) S. Roman mr. *Fué covertido á vista de la constancia con que S. Lorenzo padecia el martirio; y despues de haberle bautizado el mismo santo sufrió el martirio en Roma en el siglo III.*

10. Miér. † S. Lorenzo mr. *Diácono de la iglesia de Roma fué quemado en las parrillas en el siglo III*

CUARENTA HORAS.

Continúan en la iglesia parroquial de San Esteban. Se descubre á las 6 horas de la tarde y se reserva á las 8 de la noche.

LAS FLORES DE LA JUVENTUD.

El hombre, como la naturaleza, guarda en su seno perfumadas flores, que son el pensamiento, lo que la luz al día, lo que á la tierra el sol. Observadle sino detenidamente, seguid una á una las emociones de su alma, y en todos sus movimientos morales, hallareis un mágico perfume, cierta delicada esencia que deleita al que la aspira.

Dos de las flores mas ricas y preciadas, de las primeras que crecen en su alma, son la *ilusion* y el *amor*; flores que muy bien podemos comparar, sin temor de equivocarnos, ni ser inexactos en la comparacion, con la rosa, la primera; con el clavel, el segundo.

La *violeta* emblema de la inocencia y del

candor, perfuma con su delicado aroma el corazón del niño; por esto le vemos en sus infantiles años, casto, tímido, modesto y candoroso; lo que nos significa que al darle aquella su perfume, le adorna de las mismas virtudes que la atribuye la poesia. Vá el niño creciendo en años, y á medida que vá adelantando en su carrera vital, desaparecen paulatinamente sus primeros ensueños, para dar lugar á emociones distintas, á mas fuertes sensaciones. Entonces, como hemos dicho anteriormente, vemos desarrollarse en él con todo su vigor las ilusiones, las que derraman en todo su ser un delicado á la par que fuerte olor, olor que no puede compararse á otro mas que al que exhala la rosa y por esto dijimos que en el alma del hombre la primer flor que crecía era en un todo análoga á la rosa; y efectivamente, considerado bajo el punto de vista material, ¿no guardan las rosas y las ilusiones una estrecha simpatía? Sí. Las dos crecen pomposas y galanas, henchidas de orgullo y grato perfume: así la una como las otras, llegan á su apogeo ganando mas y mas en hermosura, pero viene un día en el cual al perder su esencia, van desapareciendo una á una las segundas, mientras se agostan una á una las hojas de la primera. ¡Tristes misterios del corazón humano! En tu egoismo, levantas altares á tu belleza y poderio; cuando no eres mas que una pobre flor, que se aja al primer soplo de las frias brisas de la desventura!

Como acababamos de decir, así como en la rosa se agostan una á una las hojas frescas y olorosas de su perfumada corola, así va perdiendo el alma una á una las hojas de la ilusion. Se agostan, si; la razon, el hábito, el desengaño tal vez, rrancan de nosotros estos gérmenes de gozar que sienten el niño.

cuando pasa á hombre, sentimiento que no comprende porque está velado por la inesperienza de la juventud y el aroma de los dorados ensueños, que son la primera base donde se sienta el edificio de la vida.

Al sentir el joven evaporarse de su cabeza las ilusiones, por instinto comprende que su alma ardiende, acalorada, necesita un objeto en que reflejarse para vivir tranquila y gozar algunos momentos de ventura: lánzase con avidez y paso atropellado por una nueva senda y llega hasta un manantial de cuyas aguas bebe con ardor y fé: ama, y apurá las delicias del amor: Bien pueden desparecer todas las ilusiones, bien pueden morir en su corazon todas las pasiones que engendra la debilidad humana; pero jamas, se apaga enteramente esta sacrosanta llama: jamas muere enteramente el amor. Tal vez es la pasión mas noble, el sentimiento menos egoista que el hombre concibe, y por lo mismo el mas duradero y fijo. El amor, segun dijimos mas arriba, es el *clavel* de la juventud.

De emociones ardientes, por lo muy apasionadas, espide una esencia fuerte y tenáz y como aquella flor, vive alegre y descuidado sin pensar que mañana puede muy bien dejar de ecsistir aquella felicidad suprema.

En vano es cuanto se ha dicho de que el amor como todas las pasiones se apaga y muere; no, no: puede muy bien dejar de sentirse por un pequeño intervulo, será si se quiere cuestion de semanas, de meses; pero vuelve á brotar de nuevo su llama y como el ave fénix de la fábula, podemos decir que renace de sus propias cenizas.

La juventud, como ha dicho un amigo nuestro, es la primavera de la vida: nosotros creemos, y no sin fundamento que es el ramillete mas preciado de la naturaleza; por que en ella están simbolizadas todas las flores mas raras y esquisitas: el alma del jóven exhala un perfume místico que inspira respeto y eleva la mente al creador, y esta esencia es tan variada, digámoslo asi, en emanaciones, que harán creer al mas escéptico, que la juventud goza de una vida particular y que solo á ella le es propia, distinta completamente de la vida infantil y de la madura. Sin duda el supremo Hacedor en sus inescrutables designios, quiso que la parte mas bella del ecsistir fuera este periodo rico en sentimientos: la juventud!

En esta edad las sensaciones son grandes, las emanaciones del alma espontáneas y ti-

biamente perfumadas; las flores del corazon juvenil, gentiles y vistosas.

F. SUBIRA.

IMPRESIONES DE VIAJE.

(Continuación.)

REALES CABALLERIZAS.

Edificio junto el Real Palacio y casi tan grande como este en su superficie. Magnífica fábrica, labrada en tiempo de Carlos III en el Campo del Moro.

Su planta es un pentágono irregular, cuyo lado mayor tiene unos 700 pies de extension. En su interior hay varios patios, y las correspondientes galerías ó caballerizas, en las cuales pueden estar cómodamente hasta 500 cabezas de ganado.

Cada una de las cuadras contiene su clase: las hay de yeguas extranjeras, de caballos de coche, de montar, de caballos padres, de mulas y su correspondiente enfermería, colocado cada uno su casita cubiertas las paredes hasta cierta altura con colchones. Unos 300 animales ocupaban aquel vasto edificio, pero todos á cual mejor y hermosos.

En el piso inferior está la Cochera de la Real casa pieza accesoria de las Caballerizas; en que se ven los coches de paseo, viaje, de media gala y de gala entera de SS. MM. en número de 50, y cuyo valor es incalculable, habiendo uno cubierto de concha de carey con filetes de oro.

En el piso superior está el Guadarnés general en una pieza de 160 pies de estension, vestida de 65 armarios en los cuales se ven simétricamente colocados lujosos y magníficos atalajes, sillas, artolas, ropas de los lacayos y cocheros, penachos, mosqueros, látigos y antiguos restos de matillas de gran valor, bridas y otros objetos curiosos. Entre las sillas de montar se ven las que usaban Carlos IV y Fernando VII, y cuatro sillas de mano primorosamente trabajadas. En el centro del salon se vé un coche Real de hierro colado, regalo que la Ciudad de Bilbao hizo al Rey en 1828 fabricado en la misma, siguiéndole otro de muy antiguo de ebano rica-

mente esculpido que perteneció á doña Juana la loca, muger de Felipe el hermoso, es el primer coche que rodó por las calles de la coronada villa.

Hay por ultimo una pequeña capilla dedicada á S. Antonio Abad.

Mientras estaba admirando este establecimiento, observe gran movimiento de lacayos que preparaban coches y tiros para ir S. M. á la corrida de Caballos que se verificaba en la Real casa de campo, distante media legua de Madrid, situado en un extremo de ella donde está el hipódromo destinado á este objeto. Fuí pues allá.

Al frente se levantan tres gradas, la del medio para S. M., la de la derecha para los SS. Socios de la cria caballar y la de la izquierda para el público, pagando 12 reales por asiento. Al frente de estas gradas hay un tablado con randilla destinado al jurado que es el que preside la función y adjudica los premios. Sigue un cercado de 1500 varas de estension, que es el espacio que deben correr los caballos, colocándose á los lados los coches con sus lujosos trenes. Allí estaba todo lo principal de Madrid, aparte de un enjambre de jóvenes á caballo que iban de una parte á otra á lucir su garbo.

Al otro lado se colocan la gente de á pié quedándole mucho espacio para pasear ó sentarse á la sombra de frondosos árboles. Como esta fiesta se toma por un día de campo, nóte que muchas familias echaban un piscolabis dentro del coche, y los de á pié acudían á las mesas donde con buenos cuartos se les daba fiambres, bollós y vino para entretener el tiempo.

A las 4 de la tarde empezó la función y con ello á correr los caballos con sus Jockeys vestidos ya de azul, ya de color de rosa, ya amarillo, ya de blanco.

A las 5 llegaron SS. MM. y á las 6 concluyó la función, que á la verdad no tuvo atractivo para mí.

J. E.

(Se continuará.)

UN POCO DE TODO.

Progresos del dia.—Yo no sé en que consiste; pero es el caso que en vez de mejorar

se sup arrotarot ob atitá al ródutro con el empeoramos. El cambio de decidó en las horas de salida del correo general es un perjuicio no solo para el público, si que para la Hacienda, siendo así que si queremos garantizar la garantía que durante algun tiempo hemos disfrutado, es indispensable que se entreguen las cartas (*franqueadas*) á manos de los mayoresales del coche que sale á medio día, para que estos las echen en el bizon de correos de Gerona, lo que hace fácil el estraviarse algunas de ellas, que pueden ser de mucho interes.

Tal vez este notable perjuicio obligue á que la correspondencia de esta para Barcelona y demas provincias, sufra un dia mas de atraso que antes; y desde luego no se puede escribir tan á menudo, ahorrándose con esta innovacion muchos sellos de franqueo. — Creemos que el público aplaudiria el que el Sr. Director de correos tomase las oportunas medidas, á fin de no experimentar perjuicios de semejante naturaleza.

Gracias.—Uno de nuestros cólegas mas acreditados de la corte, nos dirije las siguientes ahagüenas frases. — «El movimiento literario que hace algun tiempo se concretaba á nuestras primeras capitales, se vá extendiendo hasta las poblaciones de un orden inferior. — En Olor y en Reus, han aparecido tambien periódicos, que pueden competir con muchos de los que se publican en las capitales de primer orden.»

Revista catalana. No podemos menos de recomendar á nuestros lectores, este periódico, toda vez que la profundidad de las cuestiones de industria que abraza, son de un interes tan palpitante como general.

Rogativas. Hace dias que empezaron en la iglesia de S. Estevan, á fin de impetrar de la Divina Providencia el pronto remedio á la sequia que nos affije: el martes fueron conducidas en procesion á la Iglesia del Tara, donde permanecen espuestas, las reliquias de Sta. Sabina.

Circulo Olotense. La reunion del domingo estuvo tamamimada como podrá esperarse en la estacion presente. — Una cosa tan

lo nos estrañó: la falta de forasteras que se observaba.—¿Dónde estarían metidas?

S. Roque. Anteayer nos convencimos de lo justo que sería componer el trozo de camino, que desde el puente conduce á la fuente de S. Roque.—El piso desigual, la pendiente rápida y el olor nada grato que se percibe al pasar, son cosas que á no ser lo pintoresco de aquel sitio retraerian á no pocas personas.—Todo ello podría salvarse con facilidad.

Desgracia. Parece que en la tarde del domingo se ahogó un pobre chico, bañándose en el fluviá.

TEODOR ODE MENA.

AFECCIONES TERMOMÉTRICAS.

DIA 7 DE AGOSTO.

HORAS.		GRADOS
7	mañana	18.
2	tarde	24.
10	noche	20.

DIA 8.

horas.		grados.
7	m.	19
2	t.	25
10	n.	20

Seccion comercial.

MERCADO DE OLOT DEL DIA 8 AGOSTO

PRECIOS.

	RS.		RS.
Trigo la cuartera..	64.	Ayena idem.....	36.
Mezcladizo idem..	56.	Arbejas idem.....	48.
Maiz idem.....	52.	Blat grosal.....	64.
Judias idem.....	68.	id. con Arbejas....	60.
Fajol idem.....	42.	id. con id. y Ordi.	40.
Cebada idem.....	36.	Espelta idem.....	28.
Centeno idem.....	42.	Garbanzos arroba.	22.
Habas idem.....	52.	Arroz idem.....	26.
Ajo idem.....	48.	Aceite el mayal ...	60.

Noticia de los fallecidos des de el 4.º hasta el 9 de agosto.

HOMBRES.

MUJERES.

Casados.	1	Casadas.	2
Viudos..	•	Viudas..	»
Solteros..	1	Solteras..	»
Niños....	7	Niñas....	10

NACIDOS.

Niños.... 9 Niñas.... 9

ANUNCIOS.

Administracion de Correos de Olot.

Desde el 8 del presente mes, en adelante, el correo general que salia al mediodia, saldrá á las tres de la madrugada y el buzón se cerrará á las 9 y 1/2 de la noche en punto.

Olot 7 de agosto de 1859.—El administrador, Lorenzo Caum.

En la botellería del BRAZO FUERTE (alias Barbut,) se compran botellas para gaseosas á 8 cuartos una.



Todos los dias saldrá para Gerona á las dos de la madrugada un coche de nueva construcción.

Los asientos se despachan en Olot; en la administración de Estevan Llagostera; (á) Estudian, y en Gerona en la Posada del comercio.

PRECIOS. 12 reales.
10 idem Banqueta.

FINCA EN VENTA.

Hay para vender en la calle de Bonaire, la casa de la Botellería del brazo fuerte, propia de los co-herederos de Magin Castañer, compuesta de tres pisos;

posee ademias un amasador, bodega y cocina; tiene tambien un buen surtido de vigas de roble de diferentes dimensiones:

dos piezas de madera de encina preparada para tornillos de prensa, dos picas de piedra para aceite, cañistas de hierro para lavar lana, dos tablas, guarda-ropas, un cajon, y un tornillo para pasar la harina.

Darán razon en casa de D. Ignacio Pascual y en la de los padre é hijo Saderra, sita frente las mensagerias olotenses.

E. R.—JOAQUIN A. Y MAGESTER.

Olot Imprenta de Joaquin A. y Magester calle de S. Estevan num. 4.